
第２回 市長と語る市政ミーティング実施報告書 

 

開 催 日 時 令和３年６月２４日（木）午後２時４５分～午後３時４５分 

会   場  南部地区公民館 

実 施 町 会  皿沼１・皿沼２・皿沼３ 

市政ミーティングの内容（意見交換等） 

① 皿沼公民館の暖房機が老朽化している。皿沼１・２・３町会の児童遊園は経年 

劣化のため土砂が流出し、遊具の基礎が剥き出しになっている状況のため、使 

用不可としている。暖房機の方は公民館の整備補助金を活用してエアコンを整 

備する予定でいる。遊具の方は、キッズパーク整備事業補助金を活用し、更新 

する方向で考えている。いずれも担当課には話をしている。また、鯉屋道路の 

整備についても引き続きよろしくお願いしたい。島踏切の拡幅により、安全な 

通行ができるようになり感謝申しあげたい。新市民浴場の造成工事が始まると 

のことで、住民への事前周知が必要かとの連絡があったが、特に影響はないと 

思われるので必要ない旨回答している。 

→ 暖房機や児童遊園遊具の更新などは、補助制度を有効に活用してもらいたい。 

鯉屋道路は是非とも成し遂げたいと思っているが、もう少しご辛抱いただき 

たい。新市民浴場については、今年度に用地造成と実施設計を行い、来年度、 

上物を整備し、令和５年春にオープンの予定です。利用料金については、低 

料金を継続していきたいと思っているが、近隣の自治体設置施設の状況等も 

踏まえて検討してまいりたい。特に、市民の皆さんには出来るだけ低料金で 

利用していただけるよう考えている。 

 

② 先日、道路の陥没箇所について、建設管理課に連絡したところ、翌週には直ぐ 

に修繕していただいた対応に感謝しております。市道の破損や陥没状況などを 

確認するためのパトロールを定期的にお願いしたい。 

→ 定期的に道路パトロールを実施し、状況把握に努めているところですが、市 

民の皆様からも情報提供いただくことで、速やかな修繕につなげてまいりた 

い。 

 

③ 水害対策について、左沢線の鉄橋下から長崎橋までの堤防に、崩落防止のため 

のパイルを入れる補強工事が実施されておらず、堤防決壊の危険性を感じてい 

るので対応願いたい。 

→ 国の事業なので、整備する計画があるのか確認します。計画があるのであれ 

ば、早急に実施してもらえるようお願いしてまいりたい。 



④ 町内に空き地があり、所有者は市で用途は公園となっている。この空き地には、 

ゴミ集積所や消火栓、消防ホースが設置されているものの町会での利用はなく、 

草が伸び放題となっている。例年、フラワーロード植栽の際に、隣組組長で草 

刈りをしてきたが、去年、今年とコロナの関係もあり、実施できていなかった。 

今年は私が草刈りをしました。草が生えてこないように、地面全体をシートで 

覆うような対応をしていただけないものか。また、公園入口に柵が設置されて 

いるが、冬期間の雪捨て場として活用できるように、取り外しできるようにで 

きないものか。 

④´市の土地であれば、売却も出来るのではないか。 

→ 当面、草刈りをしたり、生えなくするような対応を考えながら、その後の利 

活用なども含めて検討します。 

 

⑤ 先月、洪水等の避難計画の地域説明会が開催された。南部地域の避難所として、 

寒河江高、陵南中、中部小が指定されている。高齢者の方がそこまで避難する 

ことは困難であるので、南部小を一時避難所として指定してもらっている。昨 

年の豪雨災害の際には、避難所までの道路が大渋滞し、なかなか辿り着けない 

状況も見られたので、交通規制をするなど全国の事例などを参考に検討しても 

らいたい。 

→ 全国の事例やアドバイザーの意見なども参考にしながら、様々なケースを想 

定し、シュミレーションして、避難経路や避難所を分散するなどの検討を重 

ねてまいりたい。 

後日回答（担当課より） 

＜質問＞ 

③ 最上川沿い堤防の水害対策について 

＜回答＞ 

   最上川を管轄している国土交通省東北地方整備局山形県河川国道事務所寒河 

  江出張所に確認したところ、最上川の堤防については、堤防の浸透に対する安 

  全性について点検を行い、長崎橋下流の堤防は漏水対策が必要と判断されたた 

め、遮水矢板などによる堤防補強工事を行ったとのことです。 

また、左沢線鉄橋から長崎橋までの堤防については、点検の結果、漏水対策 

が必要ないと判断されているため、堤防補強工事の計画はないとのことです。 

【建設管理課】 

＜質問＞ 

④ 公園の維持管理について 

＜回答＞ 

   この公園は、民間の開発行為により整備された島南緑地となっております。 

  通常、公園の管理については、公園のある町会等の皆様にご協力をいただいて 

おりますが、公園の除草などで困っているといった場合には、ご相談いただき 

たいと思います。 

   今後、この公園について冬期間も含めた利活用については、検討していきた 

いと考えております。                   【建設管理課】 

 


